



FRIEDEN! **pace**
perdamaian **aṣiti** miers
ειρήνη **béke** PAZ **ТЫНЧТЫК**
сулҳ **שלום** **рах** бейбітшілік
paix **mip** fred kedamaian **pokój** *mieru*
мир سلام **amani** **PEACE**



CK – News – aktuelle Informationen

24-2324 – 12. April 2024

Liebe Schülerinnen und Schüler, sehr geehrte, liebe Eltern,

heute beginnen die Abiturprüfungen. Und allen unseren Abiturientinnen und Abiturienten wünschen wir von Herzen viele Durchhaltevermögen und bestmöglichen Erfolg – auch im Namen aller Kolleginnen und Kollegen.

Herzliche Grüße und die besten Wünsche für ein schönes Frühlingswochenende!

Marco Mohr SJ, Rektor des Kollegs

Dr. Jan Bernhardt, Schulleiter

Terminliches (Kolleg und Schule) – ein Auszug aus dem Terminplan

15./16. KW

12.04. – 19.04.

Frankreichtausch nach Straßburg (Hr. Dr. Woelki, Frau Lange)

17. KW

17.04.

Forum Canisianum

18.04.

Känguru-Wettbewerb in allen Jahrgängen (siehe itslearning)

Terminvorschau

21.04. bis 01.05.

Frankreichtausch „Lyon in Berlin“.

22.04. – 24.04.

Oase IVb / Christian-Schreiber-Haus (Fr. Rabl, N.N.)

25.04.

Girls' Day/Boys' Day (kein Unterricht Jahrgang 8)

29.04. + 30.04.

5. Prüfungskomponente (Abitur) – ganztägig. An beiden Tagen unterrichtsfrei für alle anderen.

01.05.

Tag der Arbeit - Feiertag

05.06. + 06.06.

Mündliche Abiturprüfungen; an beiden Tagen unterrichtsfrei für alle anderen.

22. Juni 2024, 11.00

SAVE THE DATE: Priesterweihe Frater Meyer SJ und Frater Retschke SJ
(weitere Informationen folgen)

Terminlicher Ausblick auf das Ende des Schuljahres

6. Juli:

Feierliche Verleihung der Abiturzeugnisse

8. – 10. Juli:

Projekttag

10. Juli:

Beginn Umgestaltung Schulhof

11. Juli:

Segensandacht zum Abschluss des Schuljahres St. Mathias
anschl. Wandertag

15:00 Uhr:

Abschlusskonferenz des Schuljahres (gesamtes Kollegium, alle Beschäftigte)

12. Juli:

1. + 2. Stunde Aufräumen, 3. Stunde Zeugnisausgabe und Schulschluss, Nachmittagsbetreuung bis 16:00 Uhr.

Neu am Canisius-Kolleg – Personalia.

Wir freuen uns sehr, **Frau Regina Fiedler** und **Herrn Lukas Mayerhofer** bei uns willkommen heißen zu dürfen. Seit Anfang April hat Frau Fiedler im Rektorat den Bereich „**Öffentlichkeitsarbeit, Kommunikation und Fundraising**“ für das Canisius-Kolleg übernommen. Herr Lukas Mayerhofer ist Mitglied des Jesuitenordens. Im Rahmen der ordensüblichen Ausbildung als „Novize“ des Ordens wird er vom 21. April bis zum 14. Juli am Canisius-Kolleg im schulischen Bereich und in der Seelsorge und ISG tätig sein. Nochmals: Herzlich willkommen und einen guten Beginn und eine gute Zeit hier am Kolleg!

1. Aus dem schulischen Bereich.

Präsentationsprüfungen zum MSA an der ISS. Auch unsere ISS-SchülerInnen haben Ihre Präsentationsprüfungen nun erfolgreich gemeistert. Alle SchülerInnen haben auf eBBR-Niveau bestanden, fast alle auch auf



FRIEDEN! **pace**
perdamaian **aşiti** miers
ειρήνη **béke** PAZ **ТЫНЧТЫК**
сулх **שלום** **рах** бейбітшілік
paix **mip** fred kedamaian **pokój** miera
мир سلام **amani** **PEACE**



MSA-Niveau. Dies ist ein großer Erfolg, insbesondere wenn man die ja vielfach komplexen Bildungsbiografien unserer SchülerInnen bedenkt. Wir gratulieren zum ersten Teilerfolg und wünschen alles Gute für die weiteren Prüfungen zum MSA – an der ISS sind diese Prüfungen anders als am Gymnasium weiterhin verbindlich.

Zentrum für individuelle Begabungsförderung (ZiBf). Das ZiBf am Canisius-Kolleg nimmt langsam Gestalt an. Zum konzeptionellen Hintergrund folgt in Kürze mehr. Für heute die folgenden Informationen:

a) Start „Fördern und Fordern in Mathe“ am CK: Ab kommender Woche (15.4.) werden wir besondere Kurse im Fach Mathematik einrichten. Immer am Dienstag wird es im Rahmen einer Doppelstunde ein Angebot für SchülerInnen der Klassen 5-8 geben, die in Mathe besondere Stärken haben und daher in einer Kleingruppe besonders gefordert (und darüber in ihren Stärken gefördert) werden sollen („Drehtürmodell“). Montag- und Dienstagnachmittag bieten wir Förderunterricht für unsere SchülerInnen der Klassen 9-11 an. Ziel dieser Kurse ist es, an Grundlagenfertigkeiten zu arbeiten, damit der Matheunterricht in der Oberstufe erfolgreich absolviert werden kann. Für beide Angebote haben die Mathelehrkräfte eine Auswahl an SchülerInnen getroffen, denen wir dieses Angebot machen. Beide Maßnahmen sind Teil unserer Entwicklung hin zu einer stärker individualisierten Begabungsförderung; zum Ende des Schuljahres werden wir auswerten, ob und wie diese Maßnahmen sinnvoll waren und fortgesetzt werden können.

b) Abitur 2024: Heute, am Freitag, dem 12.4., haben die Abiturprüfungen im Land Berlin und damit auch bei uns am Canisius-Kolleg begonnen.

Der letzte Schultag dieser SchülerInnen war der 9.4.: Nach einem Gottesdienst haben diese SuS ihren traditionellen **Reflexionstag** durchgeführt, um ganz im **ignatianischen Sinne**, die Zeit seit dem Anfang hier am Canisius-Kolleg gemeinsam nachklingen zu lassen – zu „verkosten“. Getrennt nach den alten Klassen haben die SchülerInnen auf ihr Schulleben am CK geblickt, positive Momente besprochen, ihre eigene Entwicklung beleuchtet und auch Dinge benannt, die vielleicht nicht immer optimal gelaufen sind – gerne auch mit einem kritischen Blick auf die Schule. Dieser Jahrgang ist dabei ein besonderer Jahrgang, da in dieser Runde zum ersten Mal auch die SchülerInnen unserer ISS ins Abitur gehen, die natürlich eine eigene Perspektive auf ihre Schullaufbahn einbringen konnten. Wir wünschen unserer Abiturientia nun ein gutes Durchhaltevermögen und viel Erfolg!

c) Abiturprüfungen und kein Unterricht. (s. a. Übersichtsplan Termine oben): Am 29.04. und 30.04. (Präsentationsprüfung) und am 05.06. und 06.06. (mündliche Abiturprüfungen) findet jeweils kein Unterricht statt.

2. Aus der Trägerverwaltung.

Seit Ostern konnten wir unser „EDV-Kabinett“ (Computerraum) komplett mit neuen Rechnern samt Zubehör ausstatten. Die neuen Mini-PCs sind mit der Rückseite der Monitore verbunden, alle erforderlichen Programme sind installiert, die auch bisher auf den PCs installiert waren: itslearning, Bettermarks und Office 365 sind im Browser Firefox hinterlegt. Derzeit laufen die PCs noch mit Windows 10, ein Upgrade auf Windows 11 erfolgt spätestens in diesen Sommerferien. Viel Vergnügen mit den neuen Geräten und beim Lernen. ☺

Die baulichen Maßnahmen in der Turnhalle (Sozial-, Santiärräume und Lüftungsanlage) laufen intensiv und auf Hochtouren. Und die Sanierung des Sanitärbereiches im Keller des Altbaus werden – so der heutige Planungsstand – wohl bis Ende April abgeschlossen sein können.

